

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Port-Gentil: les vœux de "bonané" à la chefferie Ôrungu

L'ACTE de considération du député Otandault a ému les membres de ce Conseil traditionnel.

Serge YACKELE-MIHINDOU
Port-Gentil/Gabon

À l'aube de cette nouvelle année, le député du 2e arrondissement de la commune de Port-Gentil, Jean-Fidèle Otandault s'est rendu auprès de la chefferie Ôrungu, en tant que digne fils de la communauté, pour présenter les vœux de "Bonané" 2021. Comme il fallait s'y attendre, cette démarche a ému les membres de cette chefferie sous la houlette du chef et dignitaire Mbongo Ntchouga, assisté de son épouse Ôkenga Mbongo Rafemo, et d'autres notabilités du Conseil traditionnel. Outre les vœux partagés, plusieurs points ont constitué la trame des échanges. Notamment, le

programme de développement durable d'Apômandé, hameau traditionnel des Ôrunqus. À ce sujet, le Conseil a remercié et félicité l'honorable Otandault pour son apport (entier et inestimable) à la construction de la chefferie d'Apômandé. En effet, a-t-on appris, grâce à ce dernier, les travaux de restauration de ce site historique sont devenus effectifs. Enfin le chef Mbongo Ntchouga a posé le problème du financement devenu difficile – par des ressources propres et pérennes – du fonctionnement de leur institution traditionnelle. Ému de se retrouver au milieu des siens en ce début d'année, le député Jean-Fidèle Otandault, après avoir reçu son lot de bénédictions, a réitéré, au nom du président de la République, Ali Bongo Ondimba, son engagement à accompagner la chefferie Ôrungu dans la réalisation des projets inscrits dans son programme dit de développement durable. Ce, a-t-il dit, "afin de



Le député Otandault et la chefferie Ôrungu après les vœux.

poursuivre la transformation d'Apômandé, site emblématique et hautement symbolique pour toute notre communauté". Notons que l'élu national a

également recueilli les avis de la chefferie Ôrungu, communauté autochtone, notamment sur l'état général de Port-Gentil (aux plans politique, écono-

mique et social) et particulièrement sur les valeurs sociales profondes et traditionnelles du vivre-ensemble des Portgentillais.

Transport maritime: les catamarans remplis tribord bâbord

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

SURPRISE, surprise! Les Portgentillais qui ont effectué la traversée hier, ont été, pour beaucoup, surpris de constater que le catamaran Victoria Jet, de la compagnie Logimar 241, qui les transportait était rempli tribord bâbord de passagers à destination de Libreville. À notre question de savoir s'il bénéficie de l'autorisation, le responsable a répondu par l'affirmative. Il y a quelques semaines, ces bateaux pouvaient faire le plein au départ de Libreville, du fait que le test était obligatoire pour tout achat d'un billet, mais étaient en même temps contraints de respecter la distanciation physique au départ de Port-Gentil où le test n'est pas exigé pour voyager. D'ailleurs, un responsable du Centre hospitalier régional de Ntchengue,



Le catamaran Victoria plein à craquer.

joint au téléphone, a affirmé que l'établissement serait en rupture de stock de tests. Pourquoi avoir autorisé si vite les compagnies de navigation maritime à faire le plein de leurs navires? La question se pose avec acuité dans la cité de l'or noir parce que les transporteurs urbains (taxis notamment) ne peuvent transporter à ce jour que trois passagers. Il y a là comme deux poids, deux mesures. De plus la santé des Portgentillais est menacée. Car, relève-t-on, on ne saurait faire confiance au port obligatoire de bavettes pendant la navigation.

Koula-Moutou: remise en service de la radiologie de l'hôpital Paul-Moukambi

Sedrigue KEKA MAVENDJI
Koula-Moutou/Gabon

DEPUIS belle lurette, le Centre hospitalier régional (CHR) Paul-Moukambi de Koula-Moutou, chef-lieu de la province de l'Ogooué-Lolo, n'avait plus de service radiologie. L'appareil était tombé en panne. Du coup, il fallait se rendre à Franceville, dans la province sœur du Haut-Ogooué, pour accomplir cet examen médical. Mais, depuis le week-end écoulé, ce détail n'est plus qu'un mauvais souvenir. Le service radiologie de l'hôpital est désormais fonctionnel. Mieux, en numérique. C'est le gouverneur de province, Jean-Bosco Assingabagni qui a procédé à son redémarrage officiel. En présence d'autres administratifs locaux, dont le directeur régional de santé (DRS) de l'Ogooué-Lolo, Gilbert Ngombi. Tout le mérite de cette nouvelle acquisition revient, néanmoins, au directeur général par intérim, le médecin-chirurgien Romuald Iyedi



La e-radiologie désormais possible à Koula-Moutou.

qui, depuis lors, a multiplié des prouesses pour redorer – autant que faire se peut – le fonctionnement du Centre hospitalier régional. Le plus important de la province. Nombre des patients et d'observateurs en veulent pour preuve la réception au service d'accueil (qui s'est améliorée), la qualité des soins administrés, de meilleures conditions de travail pour le personnel soignant, etc. Sans oublier que la banque de sang de Koula-Moutou est désormais disponible en permanence. Que dire de la réouverture

de la pharmacie de l'hôpital et, partant, la réhabilitation des bâtiments abritant cette unité de santé...? Satisfait de tout cela, le gouverneur Jean-Bosco Assingabagni a tressé des lauriers au directeur général intérimaire. Non sans l'encourager à continuer sur cette lancée. Par cette nouvelle acquisition, considérée à raison comme une plus-value pour l'hôpital Paul-Moukambi, ce sont les populations de l'Ogooué-Lolo qui n'auront plus à rallier Franceville pour les besoins de radiologie.